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Llegaron a aproximadamente 50 novillos claveles. De los 50 novillos 
claveles eligieron los 26 o 25, en la serie potros había 22 colleras. 
Sacaron los más grandes y entre los más chicos se corrió la serie potros, 
que fueron muy malos. Dentro de esos 22 de novillos detecte cuatro 
bajo peso, no pesaban 300 kilos. 

 

¿Usted estuvo presente en la aparta del ganado de esos 22 novillos? 

 Yo estoy en todo, me gusta estar en los corrales, estar en todo ahí. 

 ¿Estuvo presente en la carga de la manga? 

La manga se carga cuando yo doy la orden, mientras yo no doy la orden 
la manga no se carga. 

¿En qué momento detectó que esos novillos estaban bajo peso? 

Antes que se corriera. 

¿Se lo informó al presidente del rodeo? 

Se lo informé al presidente y se lo informé al que estaba a cargo del 
ganado, un señor Urzúa.  

¿Cuál fue la respuesta que le dieron cuando usted le dice ese 
comentario? 

No mucho comentario, hablé con ellos y le dije que yo iba a informar 
cuatro novillos que detecté que estaban bajo peso, eso fue antes de 
correr. 

¿Cuándo Ud. le menciono esto al presidente del club o el encargado del 
ganado no tuvo la intención de cambiar los toros? ¿No tenían toros 
suficientes? 



No, no tenían no tenían más porque se llevaron los 25 o 26, a mí me 
dejaron justo para la serie potros. Los otros novillos los habían dejado 
supuestamente para el champion. 

Estos novillos salieron horribles de malos, de hecho, que tengo anotado 
acá que corrieron 22 colleras y pasaron 3 al segundo y mi informe fue 
muy malo. Terminó la serie potros y les hice ver, llamé al presidente, 
llame a los directores, a todos y les dije que por ningún motivo corrieran 
porque era un rodeo de primera con puntos y esa clase de ganado, 
imagínese. Si los chicos, los más bajos estaban corridos, imagínense 
los más grandes. Ellos saben toda mi versión de los novillos bajo peso 
ellos lo saben.  

Estuvo muy bueno que converse con ellos porque esos novillos que 
tenían para el champion los corrieron el domingo en la mañana. 

¡Esto se lo informó a Andrés Urzua y a alguien más?  

A don Andrés y al presidente que se lo dije a después. Don Felipe Quiroz 
era el dueño de los novillos, el papá.  

Ese era el único ganado que habían traído, los otros no me pegaban 
porque eran vaquilla angus negras y coloradas, porque el rodeo se 
corrió casi con pura vaquilla, lo, único, novillos que se corrieron fueron 
los novillos del champion, el tercero y cuarto, tiran unos bayos que tengo 
fotos y tengo fotos de las vaquillas por eso no me pegaban echar 
novillos y vaquillas para poner el peso que quedara todo normal. Ellos 
me dijeron que había que correr los novillos y los novillos se corrieron. 

¿Cuánto pesaban esos cuatro novillos más o menos? 

270 o 280 puede ser, pero no me daban los 300. 

Don Jaime Navarro está en antecedente y el señor Urzúa también. 

Los novillos eran muy pero muy malos. Si los chicos eran corridos, 
imagínense los otros.  

Yo les avisé antes de correr que esos novillos estaban bajo peso. 

Se pone fin a la declaración.  


